Politique 3

6e Réunion annuelle des représentants et envoyés spéciaux du secrétaire général de l'Onu

Faire le point des différents dialogues politiques

Martina ADA METOULE

Libreville/Gabon

C'est l'objectif visé par le Bureau régional des Nations unies pour l'Afrique centrale (Unoca) en organisant ces assises qui portent sur le thème: "Dialogue et accords politiques en Afrique centrale : défis, opportunités et perspectives".

LES représentants et envoyés spéciaux du secrétaire général de l'Onu en Afrique centrale sont réunis, depuis hier, à Libreville, pour faire le point des différents dialogues que viennent de tenir certains pays africains.

Pour cette 6e réunion annuelle qui s'est ouverte en présence du ministre délégué aux Affaires étrangères, Raymond Placide Ndong Meyo, le chef de l'Unoca, Lounceny Fall, et ses hôtes entendent tirer les leçons de ces assises africaines. Ce d'autant que selon eux, "les dialogues et accords politiques continueront certainement de représenter un outil privilégié de prévention et de résolution des crises dans notre sousrégion". C'est fort de cela que le chef de l'Unoca justifie le choix du thème re-



Le chef de l'Unoca, Lounceny Fall, intervenant à l'ouverture des travaux.

tenu par le fait que, "le dialogue et les accords politiques émergent comme une composante essentielle des approches de gestion des crises et de résolution des conflits de la majorité des États d'Afrique centrale". De ce fait, Lounceny Fall a dit s'attendre à "riches échanges constructifs autour de cette importante thématique, ainsi qu'à des recommandations concrètes sur la manière la plus efficace dont les Nations unies peuvent soutenir les partenaires régionaux dans le cadre des approches et instruments de sortie de crise qu'ils se sont eux-mêmes choisis". Par ailleurs, le représentant spécial du SG de l'Onu dans la sous-région a rap-

pelé le contexte dans le-

quel se tiennent ces



Les cadres des Nations unies à la 6e réunion annuelle.



Les officiels et leurs hôtes au terme de la cérémonie d'ouverture.

assises. Selon lui, cette réunion se tient à un moment "où le vent du changement et des réformes souffle sur notre organisation". En effet, a-t-il souligné, "le se-

crétaire général, Antonio Guterres, a lancé une série de réformes et annoncé ses priorités qui sont liées à notre travail dans cette sous-région''. Toute chose qui a conduit Lounceny Fall à inviter ses pairs à discuter de la réforme des différents piliers des Nations unies ; et à examiner, ensemble, les convergences entre ces piliers, "à l'aune de la plate-forme intégrée de prévention récemment lancée par le secrétaire général comme l'une des priorités de son mandat".

Pour sa part, le ministre délégué aux Affaires étrangères qui a ouvert les travaux, a souligné que le thème retenu résume les principaux enjeux liés "à la stabilité politique de la sous-région, ainsi qu'à son développement écono-mique''. Aussi, Raymond Placide Ndong Meyo a-t-il incité ces diplomates onusiens à "encourager et accompagner cette démarche porteuse d'espoir, car elle contribue à valoriser l'intégration sous -régionale comme un vecteur de l'émancipation des peuples et le laboratoire de la globalisation des échanges".

Coopération Gabon-Russie

Le vice-ministre russe de l'Agriculture attendu aujourd'hui à Libreville



Le vice-ministre russe de l'Agriculture, Sergey Levin.

Libreville/Gabon

Au cours des différents échanges qu'il aura avec les autorités gabonaises, Sergey Levin devrait explorer les voies et moyens de renforcer la coopération bilatérale. Tout en sollicitant le soutien de ses interlocuteurs à la candidature de la ville russe d'lékaterinbourg à l'organisation de l'Exposition universelle "Expo 2025".

LE vice-ministre de l'Agriculture de la Fédération de

Russie, Sergey Levin, est attendu aujourd'hui à Libreville. Émissaire du président russe, Vladimir Poutine, il sera reçu en audience par le président de la République, Ali Bongo Ondimba, et aura des entretiens avec un certain nombre de membres du gouvernement.

Au cours de ces différents échanges, tout porte à croire que Sergey Levin devrait solliciter le soutien des autorités gabonaises à la candidature de la ville russe d'Iékaterinbourg à l'organisation de l'Exposition universelle "Expo 2025". Tout en explorant les voies et moyens de renforcer la coopération entre

les deux pays. Laquelle, sous-tendue par une communauté d'intérêts, se manifeste dans les domaines de la culture, de l'économie et de la formation. S'agissant tout particulièrement de ce dernier secteur, la

Russie a contribué et continue à former un certain nombre de cadres gabonais dans plusieurs disciplines. Dans ce sens, fin avril 2011, les deux Nations avaient signé un accord de suppression de visas pour les

détenteurs des passeports diplomatiques et de service, afin de dynamiser et intensifier les déplacements de leurs ressortissants. L'établissement officiel des relations diplomatiques entre le Gabon et la Russie date de 1972. Elles sont renforcées par des consultations de haut niveau. Dans cette optique, les dirigeants des deux nations ont une communauté de vues sur un certain nombre de questions.

